
70 | PROPIETARIOS FORESTALES DE ASTURIAS

Sandra Sánchez García,  

nueva gerente del PTEBi

1. Que le impulsó y como se decidió a presentarse a esta 
oportunidad laboral de Gerente del PTEBi.

Por un lado, cuando fui consciente en sus inicios de 
la propia creación del PTBi, me alegré enormemente 
de que existiera una iniciativa de este calado. Algo que 
desde mi punto de vista podría marcar un antes y un 
después en la puesta en marcha de proyectos coordi-
nados y orientados al aprovechamiento de biomasa y 
su impacto en la generación de empleo en la región. 

Por otro lado, mi fuerte motivación sobre el tema y 
arraigo al territorio, así como mi ligada experiencia 
profesional, propiciaron que me animara en este nue-
vo camino. Llevo 14 años trabajando en el ámbito de 
la ingeniería agroforestal, donde me pude especializar 
en temas de biomasa (rendimientos, costes y logísti-
ca) e incendios forestales (planificación y simulación 
para prevención y extinción). Al principio me tocó estar 
mucho en el terreno, en concreto cronometrando ma-
quinaria específica para biomasa, como astilladoras y 
empacadoras, para luego trabajar en gabinete con los 
datos y sacar conclusiones relevantes para el sector 
(mejoras de innovación, optimización de los procesos, 
estrategias sectoriales…). Poco a poco, he ido tomando 
experiencia y encauzado mis funciones hacia la gestión 
(solicitud de proyectos, captación de fondos, creación 
de grupos de trabajo y consorcios). 

Con todo esto, he llegado a un punto en el que me en-
cuentro con muchas ganas, capacidad y fuerza para se-
guir aportando al sector, a partir de ahora como gerente 
del PTEBi con todo lo que con lleva.

2. Fue usted seleccionada como nueva Gerente. Como 
se toma esta nueva experiencia laboral.

Creo que nos enfrentamos a una enorme oportunidad, 
con políticas energéticas y medioambientales a favor, con 
un gran potencial de biomasa en nuestro territorio y con 
muchas cosas que hacer por delante. También pienso que 
los cambios no serán fáciles de percibir a gran escala por-
que tenemos que solventar primero problemas de base.

Existen numerosos y amplios fondos económicos que 
pueden propiciar el empuje dinamizador que la biomasa 
necesita como recurso energético. El problema funda-
mental, es que llegamos un poco tarde para el ritmo que 
nos marca Europa. Si lo que pretendemos es abordar 
un cambio real, dar un fuerte impulso económico, no 
lo podemos hacer sin “las ruedas de este tren”: infraes-
tructuras, clarificación de la propiedad, normativas ac-
tualizadas…además, tenemos que trabajar fuertemente 
para dar visibilidad al sector, concienciar a la sociedad, 
fomentar la cultura forestal y potenciar la cualificación 
profesional.
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Soy consciente de los grandes retos a los que nos en-
frentamos, pero estoy segura que el PTEBi será un cau-
ce claro de unión y fuerza, que nos permitirá dar voz y 
empuje de manera firme, creando las bases mínimas y 
consensuadas que el sector necesita.

3. Percibe que le han dejado el listón muy arriba, dados 
los precedentes.

No cabe duda, que los comienzos del PTEBi de la mano 
de Javier Vigil como gerente, supuso un fuerte pilar de 
confianza en cuanto a la visión general del sector e iden-
tificación de necesidades prioritarias. Del mismo modo, 
su paso por el polo dio lugar a crear el marco de trabajo 
sobre el que se pretende avanzar en esta nueva etapa. 
Su excelente participación y valía, me insta a tomar su 
relevo incluso con mayor compromiso, al mismo tiempo 
que me transmite la seguridad que necesito para conti-
nuar el camino.

4.Principales retos a afrontar.

Actualmente el PTBi está constituido por un total de 
40 socios, por lo que de por sí ya es un importante 
reto ser capaz de representarles y servir como interlo-
cutora en determinados foros e iniciativas, donde sin 
duda disponer de un canal facilitador como este debe 
ser considerado como una herramienta de apoyo al 
sector.  

Además, para que el engranaje del Polo fluya, y perciba-
mos sus beneficios, se debe lograr un nivel de confianza 
y diálogo adecuado, en el que la participación activa de 
los socios será sin duda uno de los factores clave. En 
este sentido, la creación de grupos de trabajo y con-
sultas participativas, tendrán un papel muy importante 
desde el principio, con la intención de definir claramente 
el escenario en el que nos encontramos y hacia donde 
se pretende ir.

A partir de ahí, el foco de acción estará orientado a lle-
var a cabo programas de formación, divulgación y ca-
pacitación profesional relacionado con el sector fores-
tal en general y la biomasa en particular. Identificación 
de iniciativas emprendedoras de nueva creación y/o de 
mejora, innovación y expansión. Captación de fondos 
económicos ligados a proyectos bioenergéticos y la ge-
neración de empleo. Optimización de los recursos de 
biomasa, medios humanos y materiales, con prioridad a 
la escala local y regional. 

5. Que necesita Asturias para poner en valor la biomasa.

Asturias necesita crear un tejido empresarial de capi-
laridad vinculado al sector de la biomasa. Para ello, la 
puesta en marcha de un proyecto tractor como el de La 
Pereda, puede que sea la cuerda para poner en marcha 
el reloj. Está claro que una iniciativa de este tipo supon-
drá un planteamiento que requiera de una organización 
milimétrica de los medios. Su viabilidad económica y 
medioambiental estará fuertemente condicionada por la 
optimización de su cadena de valor, para lo que manejar 

recursos locales y trabajar con radios de abastecimien-
tos regionales será de suma importancia si se pretende 
que su impacto recaiga beneficiosamente en el conjunto 
de la sociedad. La identificación de los distintos pun-
tos generadores de biomasa como residuo forestal y 
su inclusión dentro de la cadena de valor, así como la 
generación progresiva de nuevos puntos consumidores 
distribuidos por todo el ámbito geográfico, ayudará a 
conseguir un sector más afianzado y bien articulado.

Llevar a cabo acuerdos entre propietarios y la posibi-
lidad de hacer concentraciones parcelarias, cobrará 
especial importancia para cualquier planteamiento de 
gestión y aprovechamiento de la biomasa. A su vez, se 
deberá involucrar a las entidades locales en el proceso 
de transición energética tomando conciencia del poten-
cial que tiene la biomasa en su entorno y su gran nexo 
de unión con las acciones encaminadas a la prevención 
de incendios forestales. 

6. ¿Qué puede suponer/aportar la biomasa a la socie-
dad en general?

Supone apostar por un recurso propio y renovable. De-
pender en menor medida de los mercados internaciona-
les y favorecer la calidad de nuestros bosques. Apostar 
por la economía circular, la creación de empleo, una al-
ternativa a otros oficios desaparecidos…en su conjunto 
favorecer al equilibrio que se necesita para amortiguar 
el despoblamiento en el medio rural, afrontando lo que 
supone el reto demográfico.

Apostar por alternativas en el que se opte por el consu-
mo de biomasa en instalaciones municipales, en comu-
nidades de vecinos o casa unifamiliares, repercute en el 
bienestar social (económico y medioambiental), pero es 
cierto que no estamos logrando transmitir este mensaje. 
Debemos trabajar fuertemente en nuestra faceta comu-
nicadora, para saber explicar claramente cuáles son los 
beneficios del uso de biomasa y por qué debemos apos-
tar por ello.
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